
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-RN - CÂMARA TÉCNICA DE RECURSOS NATURAIS DO COMITÊS PCJ

Ata da 4.ª Reunião Ordinária da CT-RN – 12/02/2004 - 9h00min.
Município de Morungaba - SP,  na Prefeitura Municipal de Morungaba

 Membros presentes
ASSEMAE Rosabel Corghi G. B. Monteiro

(T)
CETESB Marcos Z. Trapé (T)
Flora Cantareira Carlos Zima Jr. (T)
Fundação Florestal Cléa de Oliveira (T)
I.A.C. Rinaldo O. Calheiros (T)
P. M. Campinas Cristiane Holvorcem (T)
P.M. Morungaba Nilce Rosa C. Sabino (T)
Sindicato Rural de
Campinas

Nelson L. N. Barbosa (T)

Sindicato Rural Indaiatuba James Alexandre M. Landman
(T) Ismael Luis Secco (S)

SMA/DEPRN José Renato da Rios Rugai (T)
UNICA Laís Romão (S)

Convidados
Inst. Estudos Vale Tietê Francisco A. Moschini
SMA/CPLEA Ana Luiza B

Frederico Simões Jr.

Entidades com falta justificada
AEAL Luis Eduardo Trigo (T)
Fórum Sociedades Civis Eliete N.F.S.Secamilli (T)
FUNDESPA Simone Ribeiro Heitor (T)
P. M. Americana Paulo Renato Schneider (T)

Rita Cristina Marino (S)
P.M. Mairiporã Ana Maria Souza Pereira (T)
P. M. Salto Marcos Antonio Garcia  (T)
USP/ESALQ Gerd Sparovek (T)

Miguel Cooper (S)
EMBRAPA Ladislau  Skorupa (T)

Entidades ausentes  sem justificação
ANEDE Sindicato Rural de Limeira
COPERSUCAR PUC-Campinas
GRUDE SORIDEMA
SABESP UNESP/IB
SAA

(T) - Titular         (S) Suplente           (R)
Representante

1.Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas por meio de mensagem eletrônica, dia
10/02/2004 e confirmadas por telefone a todos os
componentes da CT.  2.Abertura, apresentação da
pauta e verificação de quorum: O coordenador da
CT-RN, eng.º Carlos Aquino, abriu os trabalhos

agradecendo a presença de todos e fez a
apresentação da Sra. Maria Cecília Pretti Rossi,
Prefeita do Município de Morungaba, a qual
discorreu sobre o município, os investimentos e os
projetos a serem realizados. Enfatizou a
preocupação com o Meio Ambiente e o
desenvolvimento do turismo sustentável. Comentou
a respeito da escola de golfe que será instalada em
terras da Fazenda Santo Aleixo, com o propósito de
desenvolvimento sem agressão ao Meio Ambiente.
Encerrou, enfatizando a importância do encontro
realizado no Município sob seu governo e
agradecendo a oportunidade de conhecer a cada um
dos membros da CT-RN. Após a abertura feita pela
Sra. Prefeita, tomou a palavra a Sra. Nilce Sabino,
assessora daquela Prefeitura, dando ênfase ao
ecoturismo, atividade bastante valorizada pelo
Município. Falou sobre o odor de frango oriundo
das  granjas, localizadas na zona rural e as soluções
possíveis para eliminar tal problema.  Discorreu
sobre o déficit de água, cuja perda calculada pela
SABESP gira em torno de 40%  a 50%  e  que já foi
feito um projeto que contará com a ajuda da
FEHIDRO. Encerrou agradecendo a presença de
todos, passando a condução da reunião ao
coordenador da CT-RN, que procedeu à leitura da
pauta da reunião, com os seguintes ítens: Leitura e
aprovação da Ata da reunião anterior. Assuntos a
Deliberar: Ofício 254/03-MP; Consulta sobre
irregularidades do corte de madeira em Jundiaí;
Exclusão de integrantes que não participam das
reuniões, conforme Deliberação PCJ-001/03.
Informes gerais : Plano de Bacias; Grupo de
acompanhamento da CT-RN para gestão de
subsídios do Plano Diretor de reflorestamento e
recuperação dos mananciais de interesse regional do
Ribeirão do Pirai; Projeto GEF – mata ciliar –
(ambiente.sp.gov.br). Foi colocada em votação a
exclusão dos membros alheios às reuniões, ao que
todos os presentes concordaram, tendo sido
eliminadas as seguintes entidades: ANEDE,
COOPERSUCAR, GRUDE, Sindicato Rural de
Limeira. Em seguida foi colocado que a  prioridade
ZERO do CBH-PCJ é o Plano de Bacias que está
em fase de elaboração. Perguntado sobre quais as
Entidades gostariam de estar participando das
discussões do referido Plano, decidiram-se os nomes
de Rinaldo Calheiros – IAC; Luciana Cherfen –
CEA; Carlos Aquino – PEA e, a confirmar, Cléa
Oliveira – Fundação Florestal. Em seguida, a
representante da SMA-CPLEA, a arq. Ana Luiza
Borja falou a respeito do grupo de trabalho de
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Gestão do Piraí. Formatou as atividades da seguinte
maneira: a) levantamento de informações junto aos
municípios para discutir questões de desafio; b)
realização de seminários; c) execução de oficina de
trabalho; d) reuniões mensais e explanação sobre as
atividades do grupo.  Em seguida, quis saber quem
gostaria de estar participando do mencionado grupo,
ao que os Srs.James Landmann e Ismael Secco,
respectivamente titular e suplente do  Sindicato
Rural de Indaiatuba – manifestou sua participação,
além da arq. Cecília de Barros Aranha, suplente pelo
DAEE-Atibaia. Finalizando, a arq. Ana Luiza Borja
ficou de formalizar a parceria da SMA-Comitê para
o Programa de Matas Ciliares. Dando continuidade
aos trabalhos foi dada a palavra a Engª Christiane
Holvorcem – P.M.Campinas e ficou estabelecida a
data de 05 de março para a reunião do Grupo de
Acompanhamento do Plano Diretor e do Grupo
Estendido (Sub Grupo de Resflorestamento), onde
vai se discutir o R.2, apresentado pela PROESP. O
encontro será realizado na Fazenda Santa Genebra,
cujo mapa será enviado junto às convocações e
convites via mensagem eletrônica, em tempo hábil
para todos os envolvidos. Deverá ser convidada a
SANASA, que deverá expor sobre o Plano Diretor
de Florestas do Consórcio. Em seguida o
coordenador colocou à apreciação dos membros, a
carta encaminhada pelo Sr. Moretti sobre o corte e
exploração de madeira na Serra do Japi (Jundiaí),
questionando o que se poderia ser feito a respeito.
O Sr. Rinaldo – IAC se posicionou quanto à
proibição pelo fato de se tratar de uma APA.  O
coordenador esclareceu que o Comitê não tem
competência para autuar. O convidado, Sr.
Francisco – Inst. de Estudos do Vale do Tietê/Salto
elaborou texto que transcrevemos: “A Câmara
Técnica de Recursos Naturais do CBH-PCJ, reunida
nesta data, na cidade de Morungaba decidiu: esta
Câmara Técnica e o Comitê não têm competência
para intervir em relação ao corte de madeira  na
Fazenda Caaguaçu no município de Jundiaí, mas
manifestamos nossa preocupação em relação ao
assunto.  Sugerimos que o fato seja levado ao
conhecimento de órgãos que têm autoridade para se
manifestar e tomar as providências cabíveis: 1)
Departamento Estadual de Defesa dos Recursos
Naturais;  2) Conselho Gestor da Área de Proteção
Ambiental em Jundiaí, Cabreuva e Cajamar; 3)
Promotoria Pública e Curadoria do Meio Ambiente
de Jundiaí.  Sem mais e manifestando a V.Sa. e aos
nobres vereadores dessa Egrégia Câmara Municipal
nossos cumprimentos pelo interesse na defesa do

patrimônio natural. Atenciosamente.” Foi dada
continuidade à reunião com a leitura do Ofício
254/03-MP sobre a questão entre os municípios de
Jundiaí e Jarinu.  Após diversas exposições de
experiências anteriores com outros municípios, o
coordenador  optou para que os membros estudem o
assunto e tragam os pareceres para discussão e
solução na próxima reunião.  A arq. Ana Luiza ficou
incumbida de encaminhar textos sobre as leis de
estudo de identificação de todos os mananciais do
Estado de SP. E não havendo mais nada a se tratar
foi dada por encerrada a 4ª reunião da CT-RN do
CBH-PCJ, com o agradecimento da coordenação
pela presença e participação de todos.

Carlos Alberto de Aquino
Coordenador – CT-RN


